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Editorial

Chers adhérents,
Chers amis de I'AIFIC,

En cette fin d'année z}ll,les projets annoncés à
l'occasion de notre Assemblée Générale du 18
juin 201 1 ont abouti où sont en cours
d'aboutissement.

Le 9 septembre 20L1, nous avons eu le plaisir
d'être accueillis dans les nouveaux locaux de
I'IFIC, situés au pavillon « La Deauvillaise >), par
Monsieur le Professeur FRACHET. Nous y avons
découvert des locaux élégants, lumineux et très
fonctionnels dont une pièce équipée de la boucle
magnétique, essentiellement destinée aux
associations pour la tenue de leur pesnanence
mensuelle. Dans la lancée nous y avons tenu notre
Conseil d'Administration et notre première
pelrnanence le 13 octobre. ...suite p. 2
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Editorial suite

Le même jour, nous avons été reçus par Madame
LIETARD, Directrice de l'Hôpital Rothschild, qui
nous présenta en détai1l'organisation de son
établissement. Au cours de cet enketien, elle nous
exprima son désir que le siège social de

notre association soit domicilié à l'Hôpital
Rothschild. Depuis le 14 novembre 2011 c'est
devenu une réalité.

Début novembre, nous avons édité un nouveau
dépliant. Le présent bulletin est en cours de

refonte totale de la présentation et début2012
notre site intemet devrait être réactivé avec une
rubrique de dialogue destinée à nos adhérents.

L'AIFIC est aussi restée présente par ses diverses
activités. Le café liuéraire rencontre toujours le
même succès. Les activités culturelles, organisées
par Jacqueline Poirot, prennent leur vitesse de

croisière et rencontrent, elles aussi, un certain
succès. Nous étions aussi conviés par Frédérique
Granier au salon du Handicap le 26 novembre
2011 à Rueil-Malmaison. A cette occasion, la
charte Rueil-Handicap qui porte sur l'accessibilité
de toutes les personnes en situation de handicap et
qui avait été signée ily a 10 ans, a été reconduite
par ceux qui l'avaient conçue. Notre amie
Frédérique est très active pour représenter d'une
part les personnes ayant subi une transplantation et
milite pour le don d'organe et d'autre part ceux
qui souffrent de troubles de l'audition. Cela
représente de sa part un effort de plusiews années

que nous devons saluer.

Notre bulletin semestriel, même si nous pensons à

une modernisation dans la présentation, va coflrme
toujours, vous apporter les informations les plus
diverses. Cela demande, 1à aussi, un très gros
havail de la part de la rédaction et pour la
réalisation de la mise en pages.

L'équipe de Monsieur Frachet est maintenant
installée au sein du CRIC à Rothschild et nous

devrions pouvoir y assurer nos permanences début
2012.

Depuis septembre, le projet 1l4lll2 concernant
les appels d'urgences pour les malentendants est

actif et les premiers tests d'appel ont commencé.

Au cours de différentes manifestations sur le
Handicap en Seine et Marne et dans le Val d'Oise,
nous avons pu constater une prise en considération
de notre handicap et des initiatives très
intéressantes.

A Bucodes-SurdiFrance, les actions menées pour
la reconnaissance de notre handicap avec des

sujets concernant la détresse psychologique, le
numéro d'appel d'urgelce, le taux de

remboursement des prothèses auditives, la prise en
compte de notre handicap auprès des MDPH et
encore bien d'autres, ont rencontré des succès

variés auprès des diverses administrations
concernées. Tout cela sera débattu lors du Congrès
de SurdiFrance qui se déroulera sur les thèmes de

l'appareillage et de la prise en charge à Angers le

31 mars et 1e 1"' avnl2012.

L'année 20ll a été une année riche en événements
divers qui nous donnent une nouvelle dynamique
pour l'année 2012 qui s'annonce.

Nous, malentendants implantés, nous avons
l'avantage de pouvoir communiquer et donc de

nous faire entendre. Nous avons besoin de vous
pour continuer cette dynamique. Que vous soyez
actif ou retraité, vos idées, vos suggestions et votre
participation seront les bienvenues au sein de notre
équipe.

L'année 2011 se termine,

Le Conseil d'Administration de I'AIFIC et
moi-même, vous souhaitons de joyeuses fêtes de

fin d'année.
Alain LORÉE

Ont participé ù la rédaction de ce bulletin :

Hélène Bergmann, Ginette Chantrel, Jacques Décréau,
Jacqueline Poirot, Bader Sta, Emilie Thiévenaz.

Frédérique Granier, Colette Kennedy, Alain Lorée,



A tout àge,la surdité est un drame. Devenir
sourd à23 ans peut sembler particulièrement
cruel. C'est un âge où I'on a tout à prouver dans
l'existence. On doit finir ses études, s'assurer
une place dans la société, trouver un bon travail
de préférence.

Ce sont des challenges difficiles à relever même
lorsqu'on jouit de toutes ses facultés auditives.
Une fois devenu sourd, ces challenges peuvent
paraître insurmontables. Ils me le sont apparus,
àmoi.

Là surdité a eu un impact considérable, et très
préjudiciable, sur mon assurance. Il m'a fallu
beaucoup de temps (plusieurs années) pour me
persuader que j'étais à nouveau capable
d'entreprendre et de réussir des choses.

Une fois devenu sourd, toutes mes certitudes se
sont envolées. Elles ont fondu comme neige au
soleil. Je suis sorti de I'adolescence, corlme
beaucoup de gensje suppose, avec des projets
plein la tête. J'imaginais une vie plus facile que

Bader STA

Ma surdité est due à une neurofibromatose de ÿpe 2.
C'est une maladie génétique invalidante qui m'a été
transmise par mon père. Ce sont des tumeurs non
cancéreuses qui poussent sur le système nerveux central.
J'ai perdu l'audition de mon oreille gouche à 2l ans et
la seconde, deux ans plus tard, c'est-à-dire à 23 ans.
J'ai appris que j'en été atteint vers l'âge de I I ans.
Lorsqu'on me l'a annoncé, je l'ai pris comme étant une
petite chose. Je ne pouvais pas comprendre la gravité de la
situation. C'est précisément à l'âge de 20 ans que j'ai pris
conscience du rôle déterminant qu'elle allait jouer dans
mon existence...

ce qui m'attendait et croyais en un avenir
radieux. Commencer ma vie d'adulte en étant
sourd, c'est tout mon monde qui s'écroulait.
Je n'avais plus confiance en I'avenir et j'avais
tendance à renoncer à tout ce à quoi j'avais
prétendu avant. Brusquement, je me suis mis
à niveler mes exigences vers le bas. Je suis
devenu beaucoup moins entreprenant et plus
passif face aux évènements qui m'arrivaient.
Je les subissais.

Tout au début de ma surdité, je me projetais
dans de scénarios sombres : j'imaginais finir
seul ma vie, vivant des aides sociales.
Curieusement, je n'ai que de vagues souvenirs
des mois où je suis resté sourd, c'est;à-dire
avant f implantation. Je me souviens d'une
communication lente et difficile avec les gens,
par stylo et bouts de papier. Je voyais de temps
en temps, quelques personnes agacées ou
énervées lorsque je ne comprenais pas ce qu'ils
disaient. Je sentais confusément que ce geffe
de réaction allait dorénavant se répéter et que
je devais en prendre mon parti.

L TEMOIGNAGE
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Témoignage suite

Je ressentais aussi une immense tristesse et
beaucoup de révolte contre ce qui m'arrivait.
Je suis passé par une phase dépressive. Je ne
trouvais du repos que dans le sommeil. I1

me procurait temporairement l'oubli de ma
condition. Je me souviens de mes réveils
difficiles qü suivaient et le moment pénible
où je reprenais conscience de ma condition
de personne sourde.

L'implant cochléaire a bien évidemment
changé ma vie. Lorsque j'y pense, je me dis
souvent quej'ai eu beaucoup de chance dans
mon malheur ; la chance incroyable d'avoir pu
bénéficier de cette technologie magnifique.
La chance d'être né ici (en France) et
maintenant.

Auj ourd'hui, je travaille dans I'administration
au Ministère du Développement Durable. J'ai
un poste de bureau. Je fais essentiellement de
f instruction de dossier et cela me convient
tout à fait ! J'ai un téléphone clignotant pour
malentendant. Il arrive souvent que mon
interlocuteur ne découwe pas que j'ai des
problèmes d'audition.

Ma surdité me pose quand même beaucoup
des soucis dans ma profession,
particulièrement lors de réunions. Je n'entends
pas tout ce qui se dit. Je m'accroche comme je

peux. Mon supérieur hiérarchique en est
conscient et en tient compte. Par exemple,
il ne me donne jamais à rédiger le compte-
rendu mensuel de réunion de bureau.

Dans la vie quotidienne, j'arrive à avoir une
conversation normale lorsque je me trouve en
face de la personne, dans une pièce calme.
Mon entourage familial a très bien accepté ma
surdité. Je pense que le fait d'avoir déjà une
personne malentendante dans la famille (mon
père) y est pour beaucoup.

Au travail colnme dans ma vie personnelle,
j'essaie de me créer une routine pour me
protéger et ne pas m'exposer aux
déconvenues. Je tire beaucoup de satisfaction
d'avoir réussi à m'accrocher. Mais je reste
réaliste.

Si j'ai réussi à m'accrocher ce n'est pas grâce à

ma simple volonté, bien loin de 1à. Je me suis
fait beaucoup aider. Par des médecins, ma
famille, des associations (AIFIC, IFIC)
constituées notamment de psychologue et
orthophonistes formidables. C'est I'occasion
ici de remercier chaleureusement toutes ces
personnes. Certaines qui, je l'espère, me liront
se reconnaîtroat !

BS

I
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EMILIE THIÉVENAZ

Ilfaisait encore très beau dans les jardins de l'Hôpital Rothschild, cevendredi où j'avais rendez-vous
avec Emilie Thiévenaz pour qu'elle me parle un peu d'elle, afin que vous la connaissiez mieux.

Installées devant la
Deauvillaise, à l'une de
ces tables où nous
espérons bien tenir nos
réunions aux beaux
jours, dans l'air frais, en
face d'une tasse de
café, nous avons
bavardé agréablement.

Blonde et souriante,
Emilie, lajeune
secrétaire de I'IFIC, que
vous devez tous
connaître, fait partie de l'équipe depuis plus
d'un an. Elle est notre benjamine, puisqu'elle
n'a même pas 30 ans et rien ne la preparait à
s'orienter professionnellement vers les
malentendants.

Une licence de lettres en poche, elle a travaillé
dans une librairie spécialisée dans l'édition et la
vente de liwes précieux. Ce métier 1ü a permis
d'avoir suffisamment de liberté pour s'adonner
à sa passion : la sculpture. A côté, elle a
fréquenté un atelier où elle s'est formée peu
à peu.

Elle a ensuite rejoint un organisme en tant
qu'assistante de direction où elle organisait des
événements dans le but de sensibiliser des
jeunes à la citoyenneté européenne. Une
expérience formatrice dont I'IFIC profitera.

Mais cette activité, toute sympathique et vivante
qu'elle ait été,I'éloignait trop du « culturel ».
Notre jeune Emilie crée et anime alors, pour les

plus petits, des
ateliers d'arts
plastiques où, sous
la forme de boîtes
remplies d'objets
qu'elle a réunis ou
fabriqués avec les
enfants, sont
élaborées des
expositions
itinérantes portant
sur les sujets les
plus variés. Elle
m'a parlé du

Togo : le pays, sa vie quotidienne, sa culture,
son art, ou des Impressionnistes et leur vision du
monde.

Mais, ce n'était pas encore là qu'Emilie sentait
qu'elle pouvait pleinement se réaliser. Et pour
notre plus grand plaisir, la voilà arrivée dans
l'équipe de I'IFIC.

Emilie : << C'est un travail qui me plaît
beaucoup, dit-elle. D'abord, il y a une excellente
ambiance, il fait bon travailler dans ce cadre, les
contacts sont en perpétuel renouvellement, je ne
vois pas le temps passer.

L'AIFIC : Vous avez découvert I'IFIC et le
monde du handicap. Cela vous a-t-il rebuté » ?

Emilie : Non pas du tout ! J'ai vite compris
comment me comporter en face de personnes
malentendantes. Je ne trouve pas ici un monde
tellement different de celui que j'ai fréquenté
dans mes précédents postes.

II. LES SPECIALISTES A NOTRE ECOUTE
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Les spécialistes ù notre écoute suite

L'AIFIC : On dit que les sourds sont souvent
difficiles ou agressifs ?

Emilie : Ah ? Franchement, je n'ai pas vu de
différence notable avec les personnes que j'ai
rencontrées ailleurs ! Des gens difficiles ?

Ilyenapartout.

L'AIFIC : Voilà une sage philosophie !

Emilie : Ce qui me fait apprécier
particulièrement mon travail à I'IFIC est cette
possibilité d'exercer ma passion : la sculpture.
L'IFIC a créé pour ses patients un atelier que
j'anime. C'est une grande chance de pouvoir
réaliser un projet qui vous tient particulièrement
à cæur dans le cadre de son travail. J'ai
beaucoup de plaisir à me retrouver avec mes
élèves de I'IFIC. Ils s'investissent énormément.

L'AIFIC : Croyez-vous que le handicap auditif
y soit pour quelque chose ?

Emilie : En tous cas, ce n'est absolument pas .

une entrave dans le cours. Mes élèves
manifestent un grand intérêt. Ils s'appliquent,
ils semblent heureux.

L'AIFIC : Que souhaiteriez-vous pour l'avenir ?

Emilie : Développer ces ateliers de sculpture.
Et pourquoi pas, créer d'autres ateliers culturels.

ET et HB

« La Deauüllaise » en été

III, LES ACTIYITES DE L'AIFIC

1. COMPTE RENDU DE NOTRE ASSEMBLEE GENERALE -18 juin 2011-

L'Assemblée Générale de I'AIFIC s'est tenue
dans la salle des fêtes de l'Hôpital Avicenne. La
transcription projetée était assurée par Polycom
(reconnaissance vocale), la Boucle Magnétique,
installée par le président Alain Allouche, marchait
très bien. Les 4 fabricants avaient ouvert leur stand
dès t heures 30, ce qui a permis aux adhérents de
se renseigner individuellement facilement.

Environ 70 personnes ont assisté à cette
assemblée.
. 1) A 10 heures 30, le président Alain
Allouche a présenté les rapports moral et
financier et le budget qui ont été approuvés par 62
voies sur 67 votants. Le maintien de la cotisation
à 25 euros, et la proposition de réélection ou
élection des administrateurs ont obtenu le même
score. Alain Allouche présente au moyen d'une
projection les lettres de motivation de tous les
candidats à l'élection au Conseil d'Administration.

Alain Allouche annonce son départ de la région
parisienne et par conséquent son impossibilité de
renouveler son mandat de président, il dresse
également un rapide tableau de la situation se

rapportant à f imminent déménagement du service
implant de l'Hôpital Avicenne et son installation à

l'Hôpital Rothschild. En ce qui concerne I'IFIC,
le déménagement est en cours.

6
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Les activités de I'AIFIC suite

o 2) Monsieur le Professeur Frachet est alors
venu expliquer longuement à l'assistance les
projets de l'installation de I'IFIC, pendant l'été, à
la Deauvillaise, une villa style << maison
normande », en réfection actuellement pour
recevoir I'IFIC, qui se ffouve au milieu des
nouvearrx bâtiments de l'Hôpital Rothschild.
Il nous montre, flIr un plan qu'il a apporté pour
nous, les futurs aménagements de la
« Deauvillaise >> où un espace serâ réservé aux
associations, dès la rentrée, en principe.
Actuellement, les interventions chirurgicales se
font à l'Hôpital Beaujon, le suivi devra s'organiser
à l'Hôpital Rothschild. Des précisions seront
diffusées parla suite !

o 3) Les administrateurs élus se retirent, pour élire
à leur tour, leur nouveau bureau, tandis que Jacques
Décréau, un fidèle adhérent, animateur de notre cafe
littéraire, nous lit des poèmes de Prévert et ...
de lui-même.

Résultat du vote concernant le bureau du
Conseil d'Administration. Sont é1us à l'unanimité :

Président : Alain Lorée,
Vice-présidente : Hélène Bergmann ;

Secrétaire : Danielle Grimault,
Secrétaire adjointe : Jacqueline Poirot ;

Trésorière : Christel Cuvilly,
Trésorière adjointe : Ginette Chantrel.

Laure Meyer, élue en 201I, Joëlle Bonnefous, réélue
en 2010 et Frédérique Granier, élue en 2010.

La présentation du projet IFIC par le Pr. Frachet

Alain,Lorée Hélène Bergmann

Danielle Grimault Jacqueline Poirot

Ginette ChantrelLaure Meyer Joëlle Bonnefous Frédérique Granier Christel Cuvilly
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Les sctivités de I'AIFIC srte

. 4) Le Président du BUCODES-
SURDIFRANCE, Richard Darbera, et le
Secrétaire Général, Dominique Dufournet,
expliquent à l'assistance les actions engagées par
le BUCODES-SURDIFRANCE.

o 5) Jean-Luc Le Gaeller, qui nous a permis de
suiwe les débats gràce à l'utilisation de la
reconnaissance vocale du procédé Polycom, vient
nous expliquer le fonctionnement de ce procédé et
comment en travaillant pour ces transcriptions, il a
lui-même pénétré plus profondément dans le
monde du handicap.

. 6) Monsieur Jean-Luc Maixant, agent de
l'assurance Allianz, rappelle, Çomme chaque
année, le fonctionnement de cette assurance.

Pour clore cette réunion fournie, un excellent buffet
a réuni toute l'assistance fort joyeusement, il était
difficile de se séparer !

HB

Françoise Lantuéjoul, notre présidente
d' h onneur, p ar t ic ip e dctiÿ ement

Le président sortant et le Pr. Frachet

Le buffet. touiours aoorécié ..

Alain Allouch reçoit les cadeattx de remerciernent du CA de I'AIFIC.. ...c|ôt notre Assemblée Générale

2. NOUS AUSSI, NOUS AVONS DEMENAGE !

Éh oui, depuis la fin de l'été, I'AIFIC a quitté les
brumes du 93, pour venir se nicher au milieu des
fleurs des jardins de l'Hôpital Rothschild,
accueillie par I'IFIC dans sa charmante
Deauvillaise.

Depuis sa création I'AIFIC a toujours profité de
l'hospitalité prodiguée par le Service Implants du
Professeur Frachet. Nous étions au début aux côtés
du service ORL, dans une aile ancienne de

l'Hôpital Avicenne. Selon les années, nous étions
au premier, dans la salle de réunion du service, ou
dans une petite cellule sans fenêtre près de la
Bibliothèque, ou dans une belle salle d'un
bâtiment préfabriqué, pour finir au Pavillon
Madeleine Brès, tout nouvellement construit, mais
où les notions d'acoustique ne devaient pas faire
partie du cahier des charges ! Nous vous recevions
dans la grande salle de réunion du service où l'on
avait du mal à se comprendre tant cette salle
résonnait !

ffi%'.



Les uctivités de I'AIFIC suite

Depuis le mois de Septembre, c'est dans « la cage
de verre, l'aquarium », situé au milieu de l'espace
occupé par I'IFIC, que nous pouvons vous
recevoir !

Cette salle, entourée de parois de verre, a été
conçue pour recevoir un groupe, elle est bien
isolée et pourr,rre de la boucle magnétique. Mais,
c'est petit, tout petit !

Nous ne pouvons que nous assoir autour d'une
table, ce qui complique évidemment un peu le
genre d'échanges que nous souhaitons avoir. A la
première perrnanence, j' étais désespérée ...car
outre la pefinanence, le groupe des loisirs de
1'association avait organisé la visite des lieux.
Difficile de s'isoler. Heureusement lors dela2è^"
perrnanence nous avons pu déborder dans l'espace
ouvert qui est dans le fond de la villa, ce qui nous
a permis de pouvoir donner des renseignements
dans le calme, alors que d'autres personnes
devisaient entre elles dans la (( cage de verre ».
Peu à peu, il est sûr que nous allons pouvoir mieux
nous organiser. I1 faut tout repenser. Et cet été,
nous poulrons peut-être tenir nos réunions dehors,
dans le jardin fleuri : un rêve !

C'est justement ce qui a grandement occupé notre
nouveau président, pendant tous ces derniers mois.
Alain Lorée est entré à I'AIFIC parce qu'il

souhaitait contribuer à faire connaître le Handicap
auditif en général et l'Implant Cochléaire en
particulier. Elu président à notre Assemblée
Générale de Juin dernier, il vient de passer des
mois dans la paperasserie : reprise des dossiers de
l'ancien président, contacts avec l'administration
de l'Hôpital qui nous reçoit et nous permet d'être
domicilié rue Santerre, changement de siège
social : d'où contacts avec la Préfecture, recherche
de subventions à notre nouvelle adresse,
confection d'une nouvelle plaquette. Cela ne l'a
pas empêché de répondre présent lorsqu'il a été
sollicité par différents organismes pour représenter
les malentendants. I1 en a parlé dans « son
agenda ».

Nous devons donc reprendre de l'élan pour
retrouver, dans ce nouveau contexte, notre vitesse
de croisière. Vous ayezvu qu'une de nos
adhérentes, membre de notre CA, a créé des
nouvelles activités. Et ce n'est pas fini ! Nous
avons d'autres projets.

Si vous voulez nous aider, nous recevons avec le
plus grand plaisir, toutes les suggestions, toutes
les idées nouvelles, toutes les formes d'aides. Et
aussi, toutes les critiques ! Contactez-nous !

HB

3. L'AGENDA DU PRESIDENT DE I'AIFIC

Notre Président a bien voulu représenter I'AIFIC, lors de plusieurs manifestations, en
Ile-de- France ou à Paris. Lui qui « milite » depuis relativement peu de i"*pt à nos côtés,
il est entré de plein pieds dans le vif du sujet. Voici quelques pages de son àgenda, où l'on
voit que les problèmes d'accessibilité sont loin d'être résolus !

Assises Départementales du Handicap
Bessancourt, Val d'Oise, le jeudi 4 octobre 2011
Cette manifestation s' adres s ait principalement aux
associations accueillant des handicapés dans leurs
structures. Des interventions diverses concernant
principalement le dépistage précoce, Ia scolarité des
jeunes et la gérontologie et l'accueil des seniors.
Pas d'intervention concernant les personnes actives.
Le suivi des débats était difficile car la transcription
n'était réalisée qu'en LSF. Au bout de 3 heures de
débats j'ai dû malheureusement abandonner.

J'ai pu m'entretenir un moment avec le Maire de
Bessancourt, Monsieur Poulet, sur les difficultés
que rencontraient les personnes devenues sourdes et
malentendantes dans la vie professionnelle et de
tous les jours. Nous avons convenu de nous
rencontrer prochainement.
Le Conseil Générale du Val d'Oise met en place
actuellement une nouvelle structure pour l'accueil
et l'encadrement de tous les types de handicap dans
le département.
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Les uctivités de I'AIFIC suite

Congrès O.R.L.
Palais des Congrès, Paris,Iundi 17 octobre 2011
Ce Congrès s'est déroulé sur 3 jours du samedi 15
au lundi 17 octobre 201I. il était destiné bien sûr
en premier aux professionnels. J'étais présent sur
le stand BUCODES-SURDIFRANCE. L'essentiel
des visiteurs reçus sur le stand se composait
d'infirmières et infirmiers travaillant dans des
services ORL de province. Ils désiraient avoir
diverses informations relatives à la formation. Ils

Salon du Handicap et de l'Emploi
Magny-le-Hongre, jeudi 3 novembr e 20ll
Salon organisé autour du thème de l'emploi et du
handicap où se côtoyaient les entreprises
(essentiellement des grandes enseigues) proposant
des emplois pour les handicapés et celles
proposant des matériels d'aide au handicap.
L'ensemble était très actif et dynamique.
Discussions très enrichissantes avec les exposants,
les intervenants et les handicapés présents.
Malheureusement les débats étaient encore
transcrits en LSF. L'organisatrice de ce salon

ont été orientés vers les associations de leur région
respective.
Tous les fabricants d'implants étaient présents et
nous avons longuement discuté sur les nouveaux
appareils et les projets en cours pour lesquels ils
nous informerons progressivement.
Nous avons eu le plaisir de recevoir Monsieur
Frachet et Madame Poncet.

s'était excusée par mail et m'a conf,rrmé que
l'année prochaine les débats seront sous-titré.
Entretien sur le stand Orange avec une des
responsables du projet REACH 112 (projet
européen portant sur les appels d'urgence et la
manière de les traiter par fax, SMS, téléphone,
webcam..., non encore abouti complètement
actuellement) et avec un technicien spécialisé dans
les téléphones pour malentendants. Nous avons
convenu de nous rencontrer prochainement.

AL

IV. LES ACTIVITES DU B(TCODES-SURDIFRANCE

...dépasser le handicap auditif

Dans chacun de nos bulletins, nous vous donnons quelques informations sur les activités du BUCODES-
SURDIFRANCE (jusqu'à I'année dernière, on disait simplement BUCODES, Bureau de Coordination des
Associqtions de Devenus Sourds et Malentendants), association nationale, reconnue d'utilité publique, qui
fédère 36 associations et sections, réparties dans toute la France et à laquelle nous appartenàns depuis-plus
de 10 ans. Les actions du BUCODES-SURDIFRANCE nous concernent. Nous vous transmettons q'uelques
nouvelles et vous encourageons à vous abonner à 6 Millions de Malentendants, le journal au ryUCOOZS-
SURDIFRANCE qui parait tous les trimestres, et qui est très riche en informations.fort intéressantes.

1. LE CA DU 2 OCTOBRE 2011

L'AIFIC y étaitreprésentée par Alain Lorée, Président de I'AIFIC et administrateur du BUCODES-
SURDIFRANCE.

Il y fut évoqué :

- les comptes en équilibre de l'association,
- le développement du journal 6 Millions de Malentendants, qui a fait peau neuve, devenu une revue

vivante et agréable à lire,
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Les uctivités du Bucodes-SurdiFrsnce suite

un travail à faire avec les Monuments
Historiques afin d'y développer
1'accessibilité pour les sourds oralistes,
la représentante de l'Association de la
Manche a donné des précisions sur une
toute nouvelle entreprise qui innove un
système apportant un grand

perfectionnement aux problèmes
d'accessibilité,

- Ia présidente de Cochlée Bretagne a rendu
compte des travaux du groupe de travail
portant sur la détresse psychologique des
devenus sourds et malentendants. Un
questionnaire qui a reçu des centaines de
réponses est en cours de dépouillement.

2. AUTRES ACTIONS
A propos de la PCH:
La Prestation de Compensation du Handicap
(PCH) portant sur les aides techniques et les aides
humaines a été évoquée dans la loide fevrier 2005.
Elle est accessible à toute personne handicapée et il
était stipulé que la limite d,âge pour l,obtenir (60
ans) allait disparaître sous un délai de 5 ans. En

Pour I'Information dants:
Des représentants Or, BUCO@
travaillent activement, dans le cadre du plan
Handicap Auditif instauré par la Direction Générale
de la Cohésion Sociale, afin que soient mises en

fait, aucune mesure postérieure à cette loi
n'est venue confirmer cette disposition. Le
BUCODES-SURDIFRANCE proteste contre cé
manque et a écrit au Premier Ministre pour lui
demander de retirer le décret qui fixaiicette
condition d'âge corlme n'étant pas conforme à la
loi.

fonctionnement de nouvelles structures en
remplacement des CIS (Centre d,Information
Surdité) reparties dans toute la France et aptes à
informer le public sur tous les problèmes touchant
au handicap auditif.

Pour avoir une attitude cohérente ur r**.rrt d. ."tt" élection, te BUCoDES-SurdiFrance
a constitué un groupe de travail, dont l'essentiel des réflexions est axé sur le fait que...

LA SURDITE ACQUISE, PAR SES DRAMATIQUES REPERCUSSIONS
EST UN GRAVE PROBLEME DE SANTE PUBLiQUE, TROP MECONNU

ci-dessous une première ébauche drune liste de revendication :

« NOUS DEMANDONS :

POI,IR PRÉYENIR LA SURVENI,IE DE LA SI,IRDrTE :

. Lutter contre le bruit, dans tous les lieux,
o particulièrement au travail,
o Dans les lieux publics : discothèques, concerts pubrics...

avec des sanctions en cas de non_respect,. Des dépistages systématiques.

' une information claire sur les médicaments oto-toxiques.
' Des campagnes d'informations comme il en est fait r* t. cancer par exemple.

Pour prévenir la détresse psychologique des D.s.M.E., éviter l'exclusion professionnelle, sociale,

' Rendre l'appareillage << banal », que corriger son audition ne soit pas vécu comme dramatique :En améliorant :

o sa prise en charge par la Sécurité Sociale,
o le suivi par les audioprothésistes pour une correction plus effrcace.
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Les uctivités du Bucodes-SurdiFrance suite

a

a

Améliorer la formation et l'information des professionnels en charge de ce handicap :

o Les médecins, généralistes et spécialistes,
o Des personnels soignants en général,
o Les personnels des Maisons Départementales des personnes Handicapées.

Favoriser la mise en place de réseaux de prise en charge de la surdité acquise et de son
accompagnement.
Ne pas transiger sur l'accessibilité des ERP. (établissements réservés au public).
L'application du Plan Handicap Auditif 2010-2012, quii tarde à se concrétiser. »

(emprunté au projet de platefonne présenté au CA d'octobre : E.K)

Dernière nouvelle :

Le 28 novembre a eu lieu la première réunion relative à la mesure I I du Plan Handicap Auditif :

Mesure 1l : Faire recenser par les ARS (Agence Régionale de Santé) des réseaux de professionnels
sensibilisés aux troubles spécif,rques des personnes sourdes, malentendantes ou devenues sourdes et mettre
à disposition dans les MDPH f information sur les aides psychologiques accessibles au public sourd ainsi
recensé.
Le BUCODES SURDIFRANCE participe à la rédaction d'un document de travail.

Ce recensement permettra d'établir une cartographie des ressources et d'identifier là où il y a des carences, ce
sera un document informatif qui sera mis à disposition dans les MDPH.

V. LOISIRS

1. NOS PREMIERES « RENCONTRES CULTURELLES »

L'idée de rencontres culturelles est venue de notre amie Jacqueline, nouveaa membre de notre C.A.,
elle fait équipe uvec certuins adhérents de I'AICHB (l'Association d'Implantés Cochléaires de I'Hôpital
Beauion). Cette « jonction »» sympathique est pleine d'avenir, nous ÿous attendons nombreux à ces
sorties !

Nos « rencontres culturelles >> ont fait leur
entrée (rentrée). A présent, nous prenons le
ryttune de croisière.

La rencontre du jeudi 13 octobre s'est tenue
dans les locaux de I'IFIC : nous faisons
connaissance, parcourons les locaux avec, pour
guide, Madame Smadja, qui nous a aussi réservé
un de ses précieux espace-temps ce jour 1à ...
Une dizaine d'adhérents de I'AICHB et de
I'AIFIC étaient réunis autour de nous, beaucoup
de suggestions ont fusé de toute part et dans tous
les domaines : musées, jardins, monuments,
cimetières célèbres, en ce qui concerne les visites,
mais aussi théâtre, musique, opéra ...

Un petit goûter nous est servi par Frangoise,
Colette se propose d'être notre guide selon ses
compétences ...à Monique et moi-même de faire
le tri !

Les nouveaux locaux de I'IFIC sont un très bel
espace mais pas toujours waiment adaptés à des
malentendants, notamment dans les dégagements
où fourmillaient de nombreux adhérents ce
13 octobre !

Rendez-vous est pris pour le 3 novembre avec
pour préférence une visite de jardin : A. Kahn,
Bagatelle ou le Jardin des Plantes.
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Loisir suite

Pour notre 2èt" rencontre du 3 novembre,
notre choix s'est finalement arrêté sur le Jardin
des Plantes en raison de la saison déjà bien
avancée et de sa proximité... nous laissons les
visites plus lointaines pour les beaux jours !

Rendez-vous est pris autour d'un << Thé au
Sahara » euh... plus modestement sur la terrasse
de la Grande Mosquée à 13 h. Nous devisons à
cinq sur les Etats africains et leur géographie avec
Hermine pour experte et une belle polémique sur
l'enseignement de la littérature à l'école entre
Hélène et Hermine (l'ex-enseignante que je suis
écoute et se régale ...)

....Blablabla, blabla... I1 est 14 h, nous retrouvons
le restant de la troupe devant la « Grande Galerie
de l'évolution ».

L'exposition << Au IiI des ARAIGNEES >> nous
donne des informations
inattendues sur les milliers
d'araignées qui nous entourent et
nous admirons la présentation à

la fois artistique et savante. Mais elle nous
permet aussi de tisser de nouveaux liens
notamment avec Loib, jeune implanté dynamique,
qui propose entre autres des groupes jogging,
tennis, natation, vélo... (A vos survêt' !!!)
animateur au sein de la Mairie de Paris, nous
comptons sur lui pour de bons plans avec guide et
boucles magnétiques.

Avis de recherche : nous avons perdu Bemard et
Nicole dans les dédales de l'exposition...ont-ils
été dévorés par une mygale ?

L'après-midi se termine par une visite aux
<< Grandes Serres », une promenade dans le
Jardin du Roi et la photo finale : les plus
courageuses se donnent la main en enlaçant le
superbe cèdre du Liban, le plus vieux de France,
qui nous domine du haut de ses 275 ans.

Le cèdre « monument » enlacé par nos amies JP

Prochaine rencontre prévue : Musée du
Moyen-Age (musée Cluny - Paris) première
quinzaine de décembre, inscription ouverte à tous
les adhérents de I'AICHB et de I'AIFIC et leur(s)
accompagnateur(s).

JP

2. EXPOSITIONS A VOIR CET IIIYER

Notre ami Jacques est un homme épris de culture, Pendant un certain temps il nous a parlé de théâtre,
nous recommandont un certains nombres de pièces données à Paris. Il nous exposait pourquoi il les avait
aimés. Cettefois-ci, il nous entraine à sa suite pour visiter des expositions qux sujets variés qui attirent
actuellement des milliers d'amateurs. Ne les monquez pas et dites nous ce que vous en pensez.

BORIS VIAN
La Bibliothèque François Mitterrand
présente jusqu'au 15 janvier 2012
une exposition consacrée à Boris
Vian. Un écrivain inclassable,
touche-à-tout de génie, à l'æuvre
protéiforme, et qui fait son entrée en
littérature à23 ans. Sa veine
créatrice s'exsrce dans tous les

domaines, avec une inventivité hors du
coflrmun. Mort à 39 ans, en une quinzaine
d'années il écrit une dizaine de romans, dont
L'Ecume des jours, son chef-d'æuvre, 7
pièces de théâtre, des nouvelles, des recueils
de poésie, des livrets d'opéra, des scénarios
de films, des articles pour une cinquantaine
de revues, près de 500 chansons, sans
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Loisir suite

compter la traduction de romans, nouvelles,
pièces de théâtre et essais... Bref, un inventaire
impressionnant. Vian est aussi un auteur à
scandale avec son roman J'irai cracher sur vos
tombes, et sa chansonLe Déserteur, qui sera
interdite d'antenne.
Le parcours de l'exposition est surtout centré sur
son æuvre romanesque et sur le jazz,me
composante essentielle de la vie de Boris Vian,
trompettiste mÿhique des caves de Saint-
Germain-des-Prés, avec ses amis existentialistes.

Entre archives sonores et audiovisuelles, revues et
pochettes de disques, la musique y occupe une
large place. De nombreux extraits d'émissions de
radios et de films sont également présentés, ainsi
qu'un montage vidéo d'extraits d'émissions de

télévision, d'environ 50 minutes, à ne pas

manquer.
Entrée gratuite avec la carte d'invalidité. Ouvert
tous les jours, sauf le lundi. Prévoir deux heures
pour la visite, si l'on veut prendre le temps de

voir et d'écouter tous ces enregistrement.

FRA ANGELICO
Le Musée Jacquemart-André propose jusqu'au 16
janvier 2012, une exposition intitulée
FRA ANGELICO et les Maîtres de la Lumière.

C'est la première
fois qu'un musée
français rend
hommage à Fra
Angelico et
présente
1'effervescence
artistique qu'a

connue Florence dans la première moitié du
XVème siècle. Réunissant près de vingt-cinq
æuwes de Fra Angelico et autant de panneaux
réalisés par les peintres prestigieux qui l'ont
côtoyé, cette exposition permet de mieux
comprendre le rôle central qui fut le sien dans le
grand atelier artistique qu'était alors Florence.

Doué d'un profond sentiment religieux, Fra
Angelico, qui était dominicain, a su créer des

æuvres d'une rare intensité, en associant
l'héritage de la peinture gothique aux innovations
des premiers artistes de la Renaissance. Une
alliance subtile entre tradition et modernité, avec
notamment la maîtrise de la perspective. Par la
virtuosité de son talent, Fra Angelico peut être
considéré comme l'artiste emblématique de cette
première Renaissance florentine. Au fil des
années, il ne réalisera plus seulement des chefs-
d'æuvre pour ses mécènes religieux, mais
également pour des mécènes privés, au premier
rang desquels figurent les Médicis.

La carte d'invalidité vous évitera au moins une
heure de queue et vous donnera l'entrée gratuite.
Ouvert tous les jours, et en nocturne le samedi
jusqu'à 21h30, où l'affluence est moindre, parût-
il. Le musée ne comprenant que 8 petites salles,
la durée de la visite ne dépasse pas une heure.

PAUL CÉZlXXn
Si vous aimez Paul
Cézarne, ne manquez
surtout pas l' exposition
Cézanne et Paris, que le
Musée du Luxembourg
présente jusqu'au
26février 2012. Vous
auïez alors la surprise
de découvrir que le

peintre de L'Estaque et de La montagne Sainte-
Victoire a séjourné plus longtemps à Paris qu'à
Aix-en-Provence, et que près de la moitié de ses

tableaux - environ 400 - a
parisienne. Autre surprise
Cézanne peint à Paris, mais ne fera que 5 tableaux
représentant la capitale. Alors, qu'est-ce qui attire
si fort Cézanne à Paris ? D'abord le désir de
réussir. On ne peut être véritablement un artiste
qu'à Paris, la capitale des arts. C'est 1à que l'on
rencontre 1es marchands, les collectionneurs et les
autres peintres, y compris les prédécesseurs,
qu'on peut voir au Musée du Louwe. Paris est
donc le lieu de la reconnaissance.

été peints en région
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Mais une fois le succès venu, Cézanne ne cessera
de revenir à Paris. Car il a besoin des paysages de
l'Ile-de-France, si différents de la Provence,
comme d'un contre-point, pour enrichir sa palette
de couleurs et de tons qu'il ramène en Provence.
Au Nord il trouve la couleur, au Sud la lumière.
Mais c'est à Paris qu'il forgera son style.
Finalement on découvrc etCézanne un Provençal
très parisien. L'exposition offre aussi 1'occasion

d'admirer de nombreux tableaux venus des Etats-
Unis et de toute l'Europe, et qu'on ne revera sans

doute jamais. Entrée gratuite avec la carte
d'invalidité. Durée de la visite, pas plus d'une
heure. Et en quittant le Musée, si le temps le
permet, pouvoir flâner dans le jardin du
Luxembourg ne manquera pas de charme non
plus.

Matisse, Cézanne,

repèrent ceux qui deviendront parla suite les
grands noms de la peinture contemporaine,
Matisse, Cézanne, Picasso, et quelques autres,
alors qu'ils sont pour l'instant critiqués, voire
rejetés. Pendant plus de 10 ans, les Stein vont se

lier d'amitié avec ces artistes, les encourager en
achetant leurs toiles et en les exposant chez eux,
transformant ainsi leurs demeures de la rue de
Fleurus et de la rue Madame en salons privés, où
se pressent tous les samedis soirs les plus illustres
visiteurs. Le New York Times parlera du27,rue
de Fleurus cofllme étant « le salon culturel le plus
connu au monde >>.

Picasso... L'aventure des
Jusqu'au 16 janvier 2012,
le Musée du Grand Palais
présente 1'aventure
exceptionnelle de Leo,
Gertrude, Michael et Sarah
Stein, une famille de
quatre Américains,
débarquant à Paris au
début du XXème siècle, au
moment où l'art moderne
explose. Très vite ils

STEIN

L'audace de Matisse choque le public de
l'époque, qui le dénigre, le traitant de peintre
fauve ? Les Stein achètent alors les toiles qui font
scandale, à commencer par la fameuse Femme au
cltapeau, une de leurs premières acquisitions, en
1905. Cézanne sert de réference à l'avant-garde ?

Ils en ont la plus belle collection de Paris. Picasso
est un jeune saltimbanque inconnu ? Ils misent
sur lui. En 1906, le portrait de Gertrude Stein par
Picasso fera entrer celle-ci dans la légende,
éclipsant quelque peu les autres membres de la
famille. Finalement la famille Stein réunira une
collection d'environ 600 tableaux. L'exposition
en présente près de 200, en provenance du musée
d'Art modeme de San Francisco, du Metropolitan
Museum de New York et du musée national d'Art
modeme de Paris. Un vrai régal pour les yeux !

La carte d'invalidité vous évitera une ou plusieurs
heures de queue et vous donnera l'entrée gratuite.
Durée de la visite, environ deux heures.

JD

I
I

I 3. NOTRE CAFÉ LITTÉRAIRE dU 15 OCTOBRE

Cette activité pourrait aussi bien vous être présentée dans la rubrique « Activités de I'AIFIC » puisque le
groupe, est né dans notre association. Ainsi nous nous réunissons, toujours avec le même plaisir, un samedi
oprès-midi tous les 2 mois environ pour permettre à ceux qui travaillent dans la semaine de partager la joie
de lire avec d'autres implantés ! AIFICJnfo ÿous annonce toujours à I'ayance les dates de nos réunions.
Rejoignez-noo$, vous ne le regretterez pas !

Samedi 15 octobre 20l l ! L'été indien nous offrait ses mille douceurs printanières. Les gens se prélassaient
sur les pelouses autorisées desjardins parisiens en savourantjusqu'au crépuscule les caresses du soleil.
Peut-être aurait-ilfallu enfaire de même pour ce I3ème café littéraire ? Quoique... ou cæur du salon de
notre hôtesse, le soleil inondait la pièce avec bonheur !
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Ce café débuta par la présentation d'un
ouvrage de deux professeurs de
philosophie enseignant à la Sorbonne:

Eric DESCHAVANNE et P. Henri
TAVOILLOT, titré : PHILOSOPHTE DES AGES
DE LA VIE paru chez Grasset. Avec
I'allongement de I'espérance de vie, I'individu a
plus de chance de viwe la totalité des âges.
Egalement, ces âges-là sont en pleine confusion
depuis l'épopée du rock des années 50, comme si
cette épopée débouchant sur le jeunisme prôné
par Sartre et Beauvoir avait contaminé toutes les

Mais ce nefut point le seul ouÿrage qui ouvrit des débats passionnés et agréables.
Venons-en au suivant:

C'est un ouvrage magnifique sorti de
l'oubli et qu'on ne devrait plus jamais

oublier ! Il s'agit du livre de Joseph KESSEL
iNtitUIé LES MAINS DU MIRACLE.
Au fil des pages, le lecteur découvre qu'il s'en est
fallu de peu pour que les crimes perpétrés par les
nazis ne soient encore plus terribles que ceux
qu'ils ont réussi à commettre : mais un médecin
danois inconnu s'est trouvé 1à, au bon moment !

Félix Kersten était I'un des médecins particuliers
d'Himmler, chef de la Gestapo et no. 2 du régime
nazi.
Ce médecin était le seul capable de soulager
Himmler d'insupportables douleurs, au moyen de
massages qu'il avait appris d'un Lama tibétain. De
ce fait, Himmler ne pouvait se passer de lui et
f influence du médecin sur son patient devint
considérable. Himmler, qui n'imaginait pas ce
que Kersten allait faire de ses confidences, lui

Nous restons dans la seconde gueffe
mondiale avec L'AXE DU LOUP de

Sylvain TESSON édité chezRobert
Laffont. L'auteur a voulu suivre I'itinéraire de 7
prisonniers enfuis d'un goulag sibérien en 1942.
Pour eux, détait la fuite ou la mort! Ils partirent
sans cartes et sans afines et parcoururent
6000 km du cercle polaire au golfe du Bengale.
Quatre d'entre eux périrent en chemin. Dans un
ouvrage paru en 1956, un des survivants fit le
récit de cette aventure faite de souffiances et de
magnifi que ténacité. Cependant, son témoignage
n'eut guère d'écho tant les conditions physiques

époques de I'existence. Les auteurs soulignent
tous les changements qui ont marqué l'évolution
humaine depuis lAntiquité, en passant par la
déstabilisation de la figure de I'adulte, désormais
en déclin. Du "père, soldat, citoyen, travailleur",
on aboutit à la fragilisation de f individu par la
solitude, le chômage, I'extrême pauweté... mais il
faut aussi rappeler les moyens mis en æuvre pour
le soutenir f individu affaibli, protection sociale,
salaire minimum, accompagnement de la grande
vieillesse, entre autres...
Ce livre suscita des échanges sur le thème de la
confusion des âges.

confiait les projets délirants d'Hitler lors des soins
prodigués. Par exemple Hitler avait décidé la
déportation massive de tout le peuple hollandais
en Pologne, ou encore de faire mourir de faim une
douzaine de millions de français qui
s'alimentaient grâce au marché noir. Il voulait
aussi faire sauter à la dynamite tous les camps de
concentration à I'approche des troupes alliées.
A chaque fois, Félix Kersten réussit à faire
échouer ces monstrueux projets et à sauver la vie
des milliers d'innocents.

Quand on imagine que cette histoire est vraie du
début à la fin, on a du mal à y croire!
Kersten a témoigné au procès de Nuremberg et
rencontra Joseph Kessel afin de lui raconter son
histoire, preuves à l'appui.
Inutile d'évoquer les débats qui suivirent ce
bouleversant témoignage... paru aux éditions
L'Air du Temps.

paraissaient diffi cilement crédibles.. . Sylvain
Tesson a voulu en avoir le cæur net et refit le
parcours de ces prisonniers rendus à l'état de
demi-cadawes au milieu d'un climat terrifiant
dans des contrées si hostiles à I'homme qu'elles
sont le territoire des loups, d'où le titre de ce livre
atiachant et très bien écrit avec une pointe
d'humour.
Sylvain TESSON a fait I'expérience de la solitude
et du froid en allant, près de 70 ans après, revivre
la terrible expérience de ces prisonniers en leur
rendant quelque part hommage !
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Nous terminons avec SUKKWAN ISLAND de David VANN, édité chez Gallmeister, pour les amateurs de
suspense...

Changeons de sujet: LA VIE TRES
PRIVEE DE MONSIEUR SIM de

Jonathan COE chez Gallimard nous emmène sur
les traces de ce monsieur Sim, âgé de 48 ans qui,
depuis sa naissance, est un loser en raison de
divers échecs familiaux. Mais il s'y est fait et en
tire même une certaine satisfaction !

Une proposition inattendue lui fait traverser
l'Angleterre au volant de sa voiture munie d'un

Cet auteur, né en Alaska et enseignant à

San Francisco a reçu le prix Médicis
étranger en 2010.

C'est donc un homme du Grand Nord avec lequel
nous allons vivre une aventure effarante !

La voici:
Sans doute pour conjurer le mal-être qui grandit
sans cesse en lui, Jim décide d'aller passer une
année avec son fils Roy âgé de 13 ans dans une
cabane qu'il a achetée dans une petite île du sud
de I'Alaska. Ils s'installent avec toutes les
difficultés que cela comporte. Ils n'ont rien prévu
pour conserver la nourriture pendant les grands
froids, ont une installation radio d'un autre âge.

GPS, dont la voix si bouleversante le tire de sa

solitude ! Et, amoureux de cette voix inconnue
qui lui tient compagnie, mais qui lui permet aussi
de clarifier les choses de sa vie, il est soudain
pris de l'envie de retrouver une femme chinoise et
sa fille aperçues dans un restaurant en Australie.
Va t-il arriver à ses fins ???

C'est un liwe très bien construit, qui se lit
facilement dont I'histoire a enchanté le participant
du café liuéraire qui nous l'a présenté.

Ils improvisent et pas toujours de manière
satisfaisante...
Roy sent que le moral de son père ne s'améliore
pas, mais il tient héroïquement le coup en pensant
qu'à la première occasion, il s'enfuira.
Cette occasion arrive, mais... Roy la rate !

Pendant ce temps, Jim va de plus en plus mal...
jusqu'a un retoumement de situation qui laisse le
lecteur sans voix !

Ce livre est dépouillé, simple, tout en mettant mal
à l'aise. David VANN sait capter notre attention
jusqu'à la demière page et nous invite à le lire.

FG

VI. BREYES

SNCF au service des voyageurs sourds et
malentendants : Iapréparation au voyage de chez

soi en LSF, LPC ou T'chat.
(Communiqué par I'UNISDA :

Union Nationale pour l'Insertion
Sociale du Déficient Auditif).

Depuis juillet 2011, SNCF teste, en partenariat
avec I'IINISDA, un nouveau service destiné aux
personnes sourdes et malentendantes. Pour acheter
un billet etlou réserver une prestation d'accueil et

d'accompagnement Accès Plus, le client, en se
rendant sur Voyages-sncf.com via le lien
http://bit.1y/liBoi5, peut être mis en relation
avec un conseiller du centre de service Accès
Plus, via un centre relais et par f intermédiaire
d'un interprète. Il peut ainsi, par webcam,
communiquer en langue des signes française
(LSF) ou en langage parlé complété (LPC), ou
choisir la transcription écrite. Quelle que soit sa

déficience auditive, f internaute peut ainsi
préparer son départ dans les moindres détails.

n
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Brèves suite

Air France au service des sourds et malentendants :

L'UNISDA a félicité
l'équipe d'Air France à
l'occasion des 10 ans du
service SAPHIR à Nice.

- certains comptoirs d'enregistrement et des
agences de ventes sont équipés de boucles
magnétiques ;

- le personnel navigant est formé à la
communication avec les personnes sourdes ou
malentendantes. Certains membres d' équipage
connaissent la LSF ;

- la programmation cinéma (pour les longs
voyages) prévoit 5 films sous-titrés en français,
dont un film de la rubrique << Nouveautés ». Les
films français et étrangers (non anglophones) sont
disponibles avec un sous-titrage anglais.

N' importe quoi, s' exclame notre correspondante,
c'est scandaleux ! Le groupe des 23
malentendants va déposer une plainte auprès du
Défenseurs Des Droits (ex-HALDE).
Ils ont raison, il faut réagir, nos appareils auditifs
n'ont jamais mis le feu à un avion : c'est la colère
qui me gagne ! GC

Plusieurs dispositifs sont mis en place pour
permettre un voyage accessible pour les clients
sourds ou malentendants :

- une « carte SAPHIR », gratuite et personnelle,
permettant de rapidement signaler son handicap,
notamment pour des raisons de sécurité ;

- une assistance spécifique dans les aéroports
pour procéder notamment à l'enregistrement du
vol et des bagages ;

V
Mais attention, tout n'est pas toujours aussi plaisant sur certaines lignes

Une de nos adhérentes nous dit avoir relevé dans
Le Parisien, la nouvelle suivante :

« Handicap : Refusés sur un avion à cause de
leur surdité ! 23 passagers ont été refusés sur le
vol Marseille-B odrum-Air-Méditerranée, par le
commandant de bord pour des ...raisons de
sécurité ».

Logement:

D'après un article paru dans Nord Eclair,
une résidence HLM entièrement réservée

aux sourds est en cours d'édification à Ronchin.
Les logements ont été adaptés au handicap des
malentendants. 11 s'agirait d'une grande
première.

HB

Aide auditive:

On a beaucoup parlé d'OCTAVE,
cet « assistant d'écoute >>, vendue en
pharmacie (299€) comme les lunettes
loupes. Attention, Octave n'est pas une
prothèse auditive et elle ne convient

qu'aux pertes auditives légères liées, le plus
souvent, à la presbyaccousie.

HB

Cinéma :

Un changement important dans le monde du cinéma pour les malentendants :
davuntage de jilms français sous-titrés en français !

Emmanuelle Abouaf, qu'un certain nombre
d'entre nous connaissent car elle a été implantée à
l'Hôpital Avicenne, est la co-fondakice d'un site
qui publie Ia liste des lilm français sous-titrés
en français. Elle nous indique où ces films
passent, à Paris ou en province, dans quels
cinémas et à quelles heures.

Enfin des informations accessibles ! Depuis la
rentrée, ont été sous-titrés : La guerre est déclarée,
la nouvelle guelre des boutons, les intouchables,
Polisse et Donoma.

Vous a\rez toutes les informations sur

w\ry'rry.cinest.fr
Merci Emmanuelle !
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Brèves suite

Messages reçu au moment de notre déjeuner le 3 décembre :

Françoise Lantuéjoule qui heureusement va de
mieux en mieux a envoyé un SMS à I'une d'entre
nous : << Comment se porte IAIFIC ? Dites à ceux
qui viendront au déjeuner de Noël que je les
embrasse tous ! >>

Alain Allouche nous a transmis << ses amitiés
à I'occasion de notre repas de fin d'année ».

Léone Petit s'était manifestée aussi et
transmettait « à tous ses amitiés >>.

VII. DIVERS

1. L'APPEL D'URGENCE

Le ll4, numéro d'urgence pour les personnes sourdes et malentendantes,
est en fonctionnement depuis le 14 septembre 2011

(d' après www.handicap.gouv. fr/ 1 I 4).

Il existe en France, environ 4 millions de
personnes sourdes ou malentendantes. Or, la
déficience auditive peut conduire à des mises en
danger, compte tenu de f impossibilité pour les
personnes concernées de communiquer avec les
services de secours (le 15, le lJ,le 18). Pour y
remédier la loi de février 2005, pour l'égalité des
droits et des chances, la participation et la
citoyenneté des personnes handicapées, le décret

Le fonctionnement actuel du 114 :

Le ll4 n'est accessible pour le moment
uniquement que par FAX ou SMS. Les appels
émis par le 114 arrivent dans le centre relais
national implanté au Centre Universitaire de
Grenoble chargé de son exploitation. Ce centre
fonctionne sur un mode innovant : l'équipe est
composée de professionnels

dn 14 avril2008 relatif à la réception et à
l'orientation des appels s'urgence des personnes
déficientes auditives et le plan national
201012012 en faveur des personnes sourdes et
malentendants, ont prévu la mise en place d'un
centre national relais.
La création est le fruit du partenariat entre les
pouvoirs publics, des associations et des
opérateurs de téléphone.

sourds et entendants, spécialement formés, qui se
répartissent l'analyse et le traitement des appels.
Ils communiquent avec la personne sourde ou
malentendante pour éventuellement lui demander
des précisions afin de déterminer où orienter la
demande urgente (sante, sécurité, danger...)

t9
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Divers suite

Nous vous conseillons vivement de vous familiariser avec cette procédure d'appel d'urgence. Cela aide,

au moment d'une vrai urgence, de garder la tête froide pour suivre les indications médicales oLr alttre,
parfois vitales. Vous trouverez les plaquettes en certains lieus publiques et ils sont à télécharger, y compris

le modèle duformulaire Fax, szlr www.handicap.gouv.fr/114 . Ci-dessous 2 extroits de la plaquette.

b ll4
,ln nouveau nunéro *{qre d'tlÎ§ll{CEpow .

,:...,4
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YIN. COURRIER DËS LECTEURS

Le sous-titrage à la Télévision et la fureur de Colette !
Un sujet qui intéressera tout le monde !

Une de nos odhérentes, Colette K, dynamique, cultivée et curieuse de tout s'en est prise au
Magazine Télé-Câble-Sat. Nous lui laissons la parole :

Colette
« Je viens de lire votre rubrique sur les sous-titrages
1... I et je vous informe que contrairement à ce que
vous affirmez, ARTE ne donne que très rarement le
sous-titrage que ce soit pour les infos ou des
documentaires intéressants, ce qui est déplorable. Il y
a beaucoup de Sourds et de Malentendants (dont je

Réponse du magazine :
Je vois pourtant beaucoup d'émissions sous-titrées
dans les programmes d'Arte. Dites moi avec quel
matériel vous recevez cette chaîne ? En ce qui

Colette :
Merci de votre réponse rapide. En plus de la TNT qui
n'offre jamais de sous titrage, je suis abonnée à
Numéricâble et reçois tout en Haute Définition. Je suis
donc bien équipée pour une bonne réception d'une
grande quantité de chaînes, dont les chaînes culturelles.
Vous dites qu'elles intéressent peu de spectateurs :

Dommage !

Non, il n'y a pas beaucoup d'émissions sous-titrées sur
ARTE, très rarement les émissions politiques, les
documentaires politiques et d'Histoire, peu de films, le
journal télévisé du dimanche est donné en allemand
avec un doublage, que l'on ne comprend pas ! Ils

Réponse du magazine :
Vous avez vos opinions ! mais n'oubliez pas que le

nerfde la guerre, c'est l'argent ! Pour les chaines
privées il vient de la publicité et sans audience, il n,y

L'AIFIC a cru bon d'éclairer un peu Colette avec des
faits précis que semble ignorer Télé-Câble-Sat : La loi
de février 2005, pour laquelle les associations se sont
beaucoup battues, a donné 5 ans aux chaînes publiques
(France 2,France3, France5) bientôt rejointes par TFI
(chaine privée) ainsi qu'aux chaînes dépassant 2,5 %o

de 1'audience totale annuelle pour avoir 100o% de sous-
titrage Actuellement n'est pas résolu le problème

Actuellement Ie grand problème est celui de Ia
qualité du sous-titrage, souvent très mauvais .

Il ne semble pas qu'on ait fait quoique ce soit

fais partie) qui se cultivent et font autre
chose que de regarder les variétés débiles des chaînes
principales 1...1. \ serait souhaitable
que les chaînes : Histoire, Thalassa, National
Géographie, Voyage soit aussi sous-titrée/.../ Vous
pourriez æuvrer dans ce sens !

concerne 1es chaînes documentaires que vous citez, il y
a peu de chance que le sous-titrage s'y généralise, ce
sont des chaînes à petit budget et à faible audience
comparées aux << grandes >».

feraient mieux de baisser le son en allemand. Pourtant
le sous-titrage devient obligatoire ! Quant au journal
Régional sur France 3 il n'y a pas de sous-titrage, alors
que le journal national qui le précède en a un.
Comprenez si vous pouvez lt! 1...1

Il y a aussi beaucoup trop de sport sur les chaînes TF1
et France 2, le dimanche. Le sport pourrait être donné
sur les chaînes qui lui sont spécialement réservées !

Les problèmes intimes et familiaux n'intéressent
personne ! Inutile de les étaler ! Sur le câble les
mêmes films sont donnés en boucle depuis plus d'une
décennie !

en a pas. Pour le service public, c'est dans le journée
le même schéma et le soir, les contribuables paient
seuls. La majorité ne souhaite pas voir tripler la
redevance 1...1

de la publicité (sous-titrage ou pas ???) Arte,
chaîne franco-allemande ne peut être régie par la
loi française. C'est elle qui décide de sous-titrer
ou pas ! Les informations régionales sortent aussi
de la loi, car les petites stations de province d'où
arrivent ces informations n'ont pas de budget pour
ce sous-titrage.

pour I'améliorer depuis la promulgation de la
loi. Voila une action où il faudrait que les
associations de malentendants srengagent !
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Le coin des fabricunts suite

2. COCHLEAR

:
:

Cochlear vous fait part des
disponibles depuis [a rentrée

nouveautés développées pour vous faciliter [e quotidier, et
sur son site wwwcoch[ear.fr

Éhler I

lroi!nôxv.âùrprodu;L UnbutuniqoeO{frirlebonhstrdenl$d... Ncÿ6

,'À' La boutique en ligne Cochlear est disponible et très simple d'accès. llvous est désormais possible
' de passer votre commande d'accessoires, de pltes..., de choisirvotre délai de livraison, de régler par

chèque ou carte bancaire, exactement comme vous en aviez l'habitude, mais au moment de [a journée qui

vous convient le mieux ! Pour vous remercier de votre confiance, nous avons [e plaisir de vous offrir cinq
blisters de piles pour votre première commande passée avant ta fin de ['année.

La boutique en ligne : le nouveau service Cochlear,"

. Vous pouvez désormais passer vos commandes d'accessoires, de piles, de

pièces de remplacement sur la boutique en ligne Cochlear.

. Rendez-vous sur le site w.cochtear.fr , puis rubrique Boutique dans [e

menu !l!!!§!9g1

igne !

:}§§§r§§§§

1-
Cochler-

I

,.' 1 :1r.r .,..ri4.irr.,1.

' ... Il '- "' rl

r,'

bk'"*'&§' il;;ffiffi:ffi:i"'::'::::"",."",
a'--.1ÉJ a,J..,:1,r!
r ,:rpr5!. !r'.:rr l!r:ara
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Le coin des fabricunts

3. MED.EL

NOVEMBRE 20I 1

L'implant CONCERTO et CONCERTO PIN ainsi que le nouvel Audio Processeur OPUS2

maintenant remboursés en France (liste LPPR)

Les nouveaux modèles d'implants cochléaires CONCERTO et CONCERTO PIN de MED-EL sont inscrits sur la

liste LPPR et seront progressivement disponibles dans les centres d'implantation cochléaire Français. Ultra

fin et plus résistant, le CONCERTO/CONCERTO PIN est parfaitement adapté à l'implantation des jeunes

enfants avec un boîtier 25olo plus fin que son prédécesseur le Sonata ; désormais un poids de 7.69. Le

boîtier a également été renforcé aux chocs (250olo) et la sortie du porte-électrodes a été renforcée (voir à
droite ci-dessous).

La version Concefto Pin (à gauche vue de profil) dispose de deux << pins » qui facilitent sa fixation sur l'os

temporal pour une stabilité accrue lors de la cicatrisation.

,.'r r 
^r-
\W

Nouveau boîtier de piles dépofté spécialement adapté aux enfants mais aussi aux personnes
spoftives
Un nouveau système de boîtier de pile déporté est proposé par MED-EL ; il peut être alimenté soit par une

pile R44 (rechargeable ou jetable; 35 heures d'autonomie) soit par une batterie Da Capo (voir photo ci-

dessous à gauche ; 16 heures d?utonomie). Grâce à cette configuration, le processeur est confortablement
porté sur l'oreille, avec un poids de seulement 2 grammes, et le boîtier pile est bien attaché au vêtement.
Il peut également être directement connecté à un système FM, idéale pour les enfants scolarisés.
De couleur noir, il est proposé avec deux longueurs de câbles : 28cm et 100cm (photo page suivante).

suite

L'OPUS2 est équipé de la nouvelle antenne D et de son câble, plus résistant :

Plus fine mais surtout plus performante, elle permet d'économiser la

consommation de piles. La durée de vie des trois piles zinc-air 675 est quasi

doublée, soit environ une semaine dhutonomie, Cette nouvelle antenne
augmente également l'autonomie des batteries rechargeables DaCapo qui
peuvent durer toute une journée, jusqu'à 16 heures d'utilisation continue !

Disponible en 13 couleurs, à vous de choisir celle qui vous convient :

III
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Le coin des fabricants suite

3. NEURELEC

Madame, Monsieur,

Nous vous informons de la mise à disposition courant Octobre de la nouvelle clé USB réservée à
l'enregistrement des paramètres de réglages du patient.

Cette nouvelle clé, fournie dans chaque packaging de processeur, vient à remplacer la clé USB au
format carte de crédit ainsi que son porte carte.

Par ailleurs, fidèles à notre engagement envers les patients. noLrs leur adressons en ce début de
mois une Newsletter (voir document ci-joint) afin de les accompagner au mieux pour Ia rentrée
2011-2412.

Dans ce bulletin, les patients y trouveront des informations indispensables et ut les sur les produits
et services mis à leur disposition pour les aider au quotidien , site ntemet dédié assurances,
entretien du processeur,
remboursements LPPR, accessoires, etc.

Des exemplaires de cette Newsletter vous seront envoyés très procha rernent avec un
assortiment de brochures informatives supplémentaires pour alimenter ies Desorrs de ,rotre centre.
Ces brochures concerneront l'lmplantation Cochléaire pas à pas" les rrrplants et processeurs
Neurelec.

En cas de besoin, le service client est à votre disposition pour toute inforrnatron cor'-plérnrentaire
ServiceClient@neurelec.com

Nous vous prions de bien vouloir accepter I'expression de nos salutations distinguees

Très cordialement,

L'équipe Neurelec

2720 Chemin Saint Bernard
06224 VALLAURIS Cedex - FRANCE
Tél : +33 (0)4 93 95 18 18
Fax : +33 (0)4 93 95 38 01

co ntact-ma rketi n g@ n eu re I ec. co m
www.neurelec.com

Dernières nouvelles:

Nous venons d'apprendre qu'actuellement
le délais pour les réparations de processeurs
est d'environ 1 mois. Prenez vos précautions,
informez vous au préalable.
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